

René Pierre,

Il me revient ce soir de retracer votre carrière, d'autres dans cette salle ont une collaboration plus longue que la mienne et en même temps cela me fait très plaisir. Je ne prétends pas tout savoir, Cela fait déjà 7 ans que nous collaborons et j'ai pu vous apprécier.

Brillant élève au lycée Haffreingue Chanlaire vous obtenez le Bac en 1969. Messieurs les Abbés Duval et Bodin m'ont souvent dit que vous étiez un de ces élèves calme et travailleur que nous aimerions tous cloner.

Ensuite vous obtenez la licence de lettres modernes en 1973, c'est alors que vous revenez dans l'institution Haffreingue Chanlaire pour prendre en charge l'enseignement du français dans une classe de 4^{ème} et 18h de surveillance.

Deux ans après vous partez effectuer votre service militaire dans la marine nationale.

En 1976, vous avez un EDT complet d'enseignement du français en collège et au lycée. Ce n'est qu'en 1981 que vous faites le choix de n'enseigner qu'au lycée.

Vous êtes un professionnel qui incarne la cohérence et l'exemplarité. Vous avez l'élégance de nous faire croire que pour vous tout est facile : vous ne vous plaignez jamais, revendiquer est un mot qui ne fait pas parti de votre vocabulaire. En 2008, vous avez été volontaire pour reprendre l'enseignement de la série L et la conséquence qui allait avec c'est-à-dire basculer sur le site de St Martin. Votre intégration a été rapide et parfaitement réussie.

Chaque matin vous arrivez d'un pas alerte, le visage souriant et toujours avec la même bonne humeur. Comme tout le monde vous devez avoir vos soucis mais vous les laissez à la porte du lycée.

Votre écoute, votre discrétion, votre disponibilité, votre esprit de service sont précieux pour un vrai travail d'équipe.

Vous ne voulez prendre la place de personne, au moins à deux reprises vous êtes venu me voir pour me dire qu'enseigner est encore quelque chose qui vous passionne mais sachant que vous aviez l'âge de faire valoir vos droits à la retraite vous étiez prêt à la prendre si cela pouvait éviter à un collègue de se

retrouver en perte d'emploi. Cette démarche m'a touchée, vous êtes de ceux qui savent faire passer l'intérêt collectif avant l'intérêt personnel.

Vous n'êtes jamais absent, quel votre secret ? Une santé de fer ? le sport ? Vous participez volontiers aux matches de foot prof / élèves et vous y tenez votre place.

Nous savons que nous pouvons compter sur vous pour faire des heures supplémentaires ou de remplacement ou pour respecter scrupuleusement les consignes et les dates et je peux vous dire que cela facilite grandement le travail de chacun.

Ce sont là des qualités que vos collègues, le personnel d'éducation et le personnel administratif apprécient grandement.

Si vous êtes sollicité pour tutorer un jeune collègue stagiaire, vous acceptez alors que vous ne le connaissez pas et qu'il enseigne dans une autre ville. Quel dévouement !...

Le cœur de votre métier ce sont vos élèves, vous leur donnez tout : vous entretenez votre culture littéraire, vos cours sont soigneusement préparés, les devoirs sont rapidement corrigés et avec précision, vous donnez de votre temps pour entrainer les élèves au BAC ou répondre à un besoin ponctuel et fait rare, vous êtes toujours en classe avant la sonnerie pour accueillir vos élèves, pendant les récréations vous restez dans votre classe au cas où un élève aurait besoin de vous. Il n'empêche que vous êtes exigeant avec beaucoup de bienveillance.

Tous vos élèves depuis 40 ans (je ne les ai pas comptés) se souviennent de vous comme d'un professeur remarquable, structurant et modèle.

Au nom de tous vos collègues et de chaque membre de la communauté éducative je vous exprime notre gratitude pour ce que vous êtes. Nous vous remercions de tout ce que vous nous avez apporté et sommes très heureux d'avoir cheminé à vos côtés. Vous êtes un cadeau pour ceux qui vous croisent.

Professeur certifié hors classe, après 40 ans de service, vous partez à la retraite à 64 ans. Vous avez encore une belle énergie que vous allez pouvoir partager avec Dominique, votre épouse et vos 3 garçons : Rémi, Pierre et Adrien

Selon Mao Zedong, il vous reste à écrire une nouvelle page de votre vie : « sur une page blanche rien n'est écrit, on peut y écrire les mots les plus neufs et les plus beaux. Tout reste à inventer. »

Je vous souhaite une très longue et belle retraite auprès de ceux qui vous sont chers. Que cette nouvelle tranche de vie soit aussi riche que la précédente.

Nous vous disons au revoir et nous espérons que vous passerez souvent nous voir ou que vous nous enverrez un mail.....